
Единый урок памяти ко Дню 
народного единства прой-

дет в учреждениях образования 
Беларуси 15 сентября. Во всех 
учреждениях образования в эту 
пятницу состоится Единый урок 
памяти, рассказал БЕЛТА заме-
ститель министра образования 
Александр Кадлубай. Методиче-
ские рекомендации уже направ-
лены в учреждения образования. 
В них расписана специфика про-
ведения занятия в зависимости 
от возраста учащихся. Чтобы у пе-
дагогов было понимание, как эту 
тему правильно раскрыть, какие 
исторические факты в какой по-
следовательности изложить, как 
подвести обучающихся к важным 
вопросам, дать на них ответы.

— Благодаря этому мы сформируем 
у детей правильное понимание важно-
сти предстоящего праздника, важности 
его не только с точки зрения истории, 
но и современности, — подчеркнул 
Александр Кадлубай. — Детям долж-
ны донести: если бы не эта ключевая 
дата — 17 сентября 1939 года, — то се-
годня не было бы суверенной Беларуси. 
Это дата справедливого воссоединения 
белорусского народа.

Урок пройдет у всех учеников с 1-го 
по 11-й класс в одно время. Кроме того, 
на протяжении всей недели будут про-
ходить праздничные мероприятия.

— Министерством образования в свя-
зи с планом воспитательной работы 
в учреждениях образования проводится 
тематическая неделя ко Дню народного 
единства. В рамках ее пройдут конкурсы 

сочинений, художественных работ, ри-
сунков, состоятся тематические меро-
приятия спортивной направленности, 
фестивали, исследовательские конфе-
ренции. В детских садах проводятся 
различные познавательные мероприя-
тия, например викторины, — обозначил 
замминистра.

Шестой школьный день накануне го-
сударственного праздника будет также 
полностью посвящен этой теме.

— Воспитательная работа постоянно 
совершенствуется. Сегодня мы гово-
рим об очень значимом празднике. Это 
серьезная историческая веха, поэтому 
много внимания уделяем мероприя-
тиям, которые должны пройти в канун 
этого государственного праздника, — 
заключил Александр Кадлубай.
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На церемонии вручения государствен-
ных наград, которая прошла в этот 

вторник во Дворце Независимости, Александр 
Лукашенко говорил о народном единстве. 
О том, что важно быть вместе и в мирное вре-
мя, трудиться на благо своего народа и От-
ечества. В эфире ток-шоу «Будни» на «Альфа 
Радио» политолог Петр Петровский рассуж-
дает, почему Глава государства не упускает 
возможность напомнить белорусам о необхо-
димости быть консолидированными и делает 
это не только в канун Дня народного единства, 
который наша страна отметит 17 сентября.

— Посмотрите, в какой геополитической ситуации 
находится Беларусь, — обращает внимание эксперт. — 
Это чрезвычайное геополитическое положение, 
ведь наша западная граница — это разлом между 
коллективным Западом и коллективным Востоком. 
Чтобы в этой ситуации выжить и противостоять тем 
негативным явлениям, которые проходят извне — 
через террористов, экстремистов, провокаторов, 
в том числе информационных, — мы должны быть 
едиными. Несмотря на то что все мы разные, у нас 
должен быть консенсус по базовым ценностям и во-
просам. Это вопросы символики, территориальной 
целостности, суверенитета и независимости нашего 
государства. В конце концов, это вопросы нашей 
исторической памяти и будущего нашей страны. Эти 
основы под сомнение ставиться не должны. Никто 
ведь в Соединенных Штатах Америки не ставит под 
сомнение Конституцию и достижения отцов-осно-
вателей США. Никто в Европейском союзе не ставит 
под вопрос их европейские ценности. Только посмей! 
Тебя там маргинализируют по щелчку пальца! Никто 
сегодня в Великобритании не поставит вопрос о не-
обходимости монархии. Всегда есть правила игры, 
ценности. Вот и Президент говорит, что мы должны 
консолидироваться вокруг них.

И сделать это, подчеркивает Петр Петровский, 
нужно, несмотря на то что мы можем быть разного 
вероисповедания, разных национальностей:

— Но Беларусь для нас ценность, суверенитет и не-
зависимость нашей страны — это принципы, на ко-
торых мы зиждемся, которые не оговариваются. Да, 
мы союзники Российской Федерации. Но через союз 
мы реализуем наши суверенитет и независимость. 
А территориальная целостность? Что произошло 
в сентябре 1939 года? Беларусь обрела территориаль-
ную целостность. Праздник как раз про это. Про то, 
что мы никогда не будем разделенным народом.

Второй момент, отмечает политолог, — это соли-
дарность:

— Когда Президент говорит о том, что каждый 
на своем рабочем месте должен делать то, что дол-
жен, — это и есть принцип солидарности. Если каж-
дый будет выполнять свои задачи, то система будет 
работать как целостный механизм. Когда один про-
изведет холодильник, второй — автомобиль, третий 
отработает на почте, четвертый выучит детей в шко-
ле, пятый в больнице спасет жизни. Вот про что этот 
праздник. Про то, что альтернативы единству нет. 
Те, кто извне пытается нас стравить, поставить под 
сомнение принципы и ценности белорусской госу-
дарственности и белорусского народа, — это прово-
каторы, заведомо те люди, которые выступают против 
суверенитета и независимости нашей страны. Они 
либо хотят, чтобы с нами происходило то же самое, 
что и с Украиной, либо нас превратить в марионетку, 
либо вовсе уничтожить. И мы это должны понимать.

Полную версию беседы на актуальные политические, 
геополитические и экономические темы смотрите 
на YouTube-канале «СБ ТВ».

deu@sb.by

Общественно-политический 
марафон «17 граней единства» 

побывал в Ивье. Общественно-по-
литический марафон «17 граней 
единства» продолжает шагать 
по Гродненщине. В Ивье на диало-
говой площадке было интересно 
и познавательно. Перед молоды-
ми специалистами и обществен-
ностью выступили известные 
политики, спортсмены, поэты, 
представители религиозных объ-
единений. 

На сохранении национальной идеи 
и сплочении народа заострил внима-
ние депутат Палаты представителей 
Национального собрания Александр 
Маркевич:

— Кто-то думает, что День народного 
единства появился совсем недавно, од-
нако вспоминаю свой родной городок 
Щучин, улочку 17 сентября, и пони-
маю, что знания об этой исторической 
дате многие почерпнули еще в школе. 
Сегодня задача номер один — сохра-
нить наше процветающее государство, 
основа которого была заложена в дале-

ком 1939 году, отстоять национальные 
интересы своего народа. Очень важно, 
что на сегодняшней встрече присут-
ствовали представители разных райо-
нов Гродненской области, а главное — 
молодые специалисты, которые только 
прибыли на свои первые рабочие места. 
Именно на новую смену с горящими 
глазами и свежими мыслями делаем 
главную ставку, учитывая непростую 
военно-политическую обстановку, 
когда в отношении Беларуси развязана 
информационная война. Прежде всего 
молодежь должна понимать, что в дан-
ных обстоятельствах единство народа — 
это сильнейший стимул для укрепления 
суверенитета страны. 

Заместитель председателя Гроднен-
ской областной организации РОО «Бе-
лая Русь» Светлана Варяница подчер-
кнула необходимость выездных встреч: 

— Современные технологии дают 
возможность получать информацию 
с помощью гаджетов, онлайн-кон-
ференций, но ничто не может срав-
ниться с тем, когда новые молодые 
лица воочию слушают и слышат твой 
посыл, живо реагируют на услышан-

ное, задают вопросы. Мне близки все 
обсуждаемые темы, но на особом ме-
сте — развитие политической системы 
Беларуси. Ведь еще недавно все только 
говорили о создании партии «Белая 
Русь», а сейчас обсуждают реальные 
планы по ее развитию. Активно гово-
рим об укреплении Концепции наци-
ональной безопасности, что является 
соответствующей реакцией на угрозы 
современного мира. 

Молодой специалист психолог-нар-
колог Ивьевской ЦРБ Александра Же-
галик солидарна со спикерами:

— Согласна с выступающими в том, 
что в сети Интернет действительно 
можно запутаться в паутине самой 
противоречивой информации, но когда 
буквально на пальцах объясняют, что 
и откуда берется, — больше не возни-
кает никаких сомнений и противоре-
чий. По-новому смотришь на многие 
вещи, понимаешь, как повезло жить 
и работать, когда над головой мирное 
небо и государство может позаботиться 
о каждом из нас.

В открытый разговор по самым 
актуальным и порой острым 

вопросам в Белорусско-Россий-
ском университете включилось 
около 300 человек: представите-
ли трудовых и учебных коллекти-
вов, общественных объединений 
и политических партий.

— Накануне большого электорально-
го цикла назрела необходимость погово-
рить с людьми, — отметил председатель 
РГОО «Белорусское общество «Знание», 
генеральный директор Нацио нальной 

библиотеки Вадим Гигин. — За послед-
нее время приняли новую редакцию 
Конституции, Закон о ВНС, о граждан-
ском обществе, о политических партиях. 
Четыре партии прошли перерегистра-
цию, идет активный процесс формиро-
вания и развития общественных органи-
заций, появляются новые инициативы, 
такие как «Патриоты Беларуси». Все это 
требует осмысления, поэтому идет такой 
искренний диалог.

Во время открытого диалога его 
участники не могли не коснуться бли-
зящегося Дня народного единства.

— Обществу уже не надо объяснять, 
что это за дата, возможно, и никогда 
не нужно было, — считает спикер. — 
Скорее праздник — это повод погово-
рить, что для нас значат патриотизм 
и единство белорусского общества. 
Данный разговор никогда не устареет, 
но, в отличие от этой акции в 2021 или 
2022 годах, сегодня мы говорим о бу-
дущем, о политических перспективах 
Беларуси. В любом обществе всегда 
есть люди, которые с нами не согласны. 
И эту дискуссионность нужно сохра-
нить. Вопрос в другом: нельзя допускать 
роста экстремизма и радикализма. 
Важна атмосфера доверия, понимания, 
дискуссионности, разумной критично-
сти, тогда процесс политического раз-
вития страны будет управляемый. Как 
раз сформируем ту самую суверенную 
демократию — наше белорусское наро-
довластие, символом которого является 
Всебелорусское народное собрание.

Заведующая отделом программной 
и организационно-кадровой работы 
Могилевского областного комитета 
БРСМ Анастасия Кравцова довольна 
услышанным:

— Очень ждала встречу, чтобы по-
слушать повестку дня, узнать мнение 
экспертов на определенные события 
и тенденции. Скоро День народного 
единства, и, на мой взгляд, мы все как 
раз должны быть едины в неравноду-
шии к настоящему и будущему страны, 
при этом ценить наши достижения 
и историю!

soloveva@sb.byФ
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